



Caen 3 cabecillas del cártel del Pacífico con 770 bultos de coca

Golpe al narco. Ejército captura en Querétaro, Jalisco y Sonora a responsables de la fabricación, compra de precursores y distribución de droga; en BC, otro decomiso

AMÍLCAR SALAZAR MÉNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Militares asestaron un duro golpe al cártel del Pacífico con la detención de tres líderes de la organización criminal dedicados a la fabricación y distribución de drogas sintéticas, y con el decomiso de 770 paquetes de cocaína en la frontera con EU.

Los capturados son Carlos Alberto "N", *El Químico*, dedicado a la fabricación de sustancias; Guillermo "N", *El Cachanilla*, encargado de la compra de precursores químicos a través de una empresa fachada, e Isaías "N", principal responsable del trasiego de droga hacia la frontera norte, de acuerdo con información de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Las detenciones se llevaron a cabo el jueves en tres diferentes acciones, como resultado de distintas órdenes de cateo y en coordinación con la Fiscalía General de la República (FGR) y la Guardia Nacional en Querétaro, Jalisco y Sonora.

Según la información de Defensa, *El Químico* fue ubicado en su laboratorio particular en el fraccionamiento Santa Fe, en Querétaro, donde personal militar halló diferentes tipos de precursores químicos importados de China y de la India, utilizados para la elaboración de nuevas drogas sintéticas.

Se presume que en el inmueble



Inspección de la Guardia derivó en el hallazgo de paquetes en un tractocamión. ESPECIAL

se realizaban experimentos en diversos animales, especialmente gallinas.

Las indagatorias refieren que *El Químico* también vendía sus fórmulas a organizaciones criminales para exportarlas a territorio estadounidense.

En un segundo golpe asestado en el municipio de Villa Corona, Jalisco, las fuerzas federales capturaron a Guillermo Isaías "N", quien fungía como bróker y responsable de la compra de precursores químicos a través de una empresa fachada.

Una vez traídos los precurso-

res de China y de la India eran entregados a *El Químico* para la elaboración de drogas y de diversas variantes de fentanilo.

A estas acciones se sumó la captura de Isaías "N" durante la revisión de un tractocamión, en el viajaba con 321 paquetes de cocaína, en un puesto militar en San Luis Río Colorado, Sonora.

Durante la inspección elementos del Ejército y de la Guardia Nacional se percataron de que el vehículo tenía un sistema irregular de enfriamiento, conocido como *thermo king*, utilizado para guardar la droga.

Las fuerzas de seguridad también localizaron en la colonia Otay, en Tijuana, Baja California, un tractocamión con 450 kilogramos de cocaína; en este operativo no hubo detenidos.

El hallazgo de esta droga ocurrió gracias a una denuncia en la que se alertó sobre un vehículo abandonado con varios migrantes; al lugar acudieron funcionarios del Instituto Nacional de Migración y agentes de la Fuerza Estatal de Seguridad Ciudadana, quienes encontraron alrededor de 450 paquetes de cocaína enrollados en plástico. ■